
 

 

 

平成 28年度第 2回清瀬市生活支援・介護予防サービス提供主体等協議体 会議録（議事要旨） 

 

１ 開催日時 平成 28年 7月 28日（木）午後１時 30分から午後 4時 

２ 場  所 中清戸地域市民センター 多目的ホール 

３ 出席者 

（１）委員  

   地縁団体 阿久津 州美男 

        内野 光裕 

        田中 三和子 

        近藤 礼子 

   地域福祉団体 星野 孝彦 

           髙田 德次郎 

          栁原 義介 

          福嶋 康人 

          内田 豊 

          名古屋 英幸 

          菅原 のぞみ 

          羽田 ゆかり 

   生活支援コーディネーター 鍵和田 卓也 

（２）職員   

   高齢福祉担当部長 小山 利臣 

   健康福祉部長 八巻 浩孝 

   企画部企画課長 南澤 志公 

   市民生活部産業振興課長 木村 広昇 

   健康福祉部障害福祉課長 新井 勘資 

   健康福祉部高齢支援課長 細山 克昭 

   健康福祉部健康推進課長 田村 晶子 

   健康福祉部地域包括ケア推進課長 関口 美智子 

   健康福祉部地域包括ケア推進課福祉総務係長 根津 雅美 

   健康福祉部地域包括ケア推進課地域包括支援センター係長 山浦 うめみ 

   健康福祉部地域包括ケア推進課 吉村 晶子 

                  朝妻 美穂子 

                  湯瀬 大  



（３）オブザーバー １名 

   公益財団さわやか福祉財団 鶴山 芳子 

（４）傍聴者 ２名 

 

４ 次第  

（１）開会  

（２）挨拶 高齢福祉担当部長より 

（３）配布資料の確認 

   資料１ 平成２８年度第１回清瀬市生活支援・介護予防サービス等協議体会議録（議

事要旨） 

   資料２ 清瀬市生活支援・介護予防サービス提供主体等協議体の愛称について  

   資料３ 生活支援サービス把握シート（介護保険外） 

   資料４ 平成２８年度第２回清瀬市生活支援・介護予防サービス提供主体等協議体

小委員会打合せ（議事要旨） 

   資料５ フォーラム みんなで創ろう ささえあえる街 きよせ タイムスケジュ

ール 

   資料６ フォーラム みんなで創ろう ささえあえる街 きよせ（詳細） 

   資料７ フォーラム みんなで創ろう ささえあえる街 きよせ ちらし 

   資料８ フォーラム みんなで創ろう ささえあえる街 きよせ ポスター 

   資料９ フォーラム 個人ワーク用シート 

   資料１０ フォーラム アンケートのお願い 

   当日資料１ 清瀬市生活支援・介護予防サービス等協議体 委員名簿 

   当日資料２ フォーラム みんなで創ろう ささえあえる街 きよせ（席表） 

   当日資料３ グループワークの進行役と質問例について～フォーラムの場合～（案） 

   当日資料４ 生活支援コーディネーター（生支 Co）の取り組み 全体像 

   当日資料５ 清瀬市広報掲示板一覧 

（４）後任委員の紹介 

   菅原 のぞみ委員より自己紹介をしていただく。 

    

      委員 

   信愛包括支援センターでは相談員をしております。前任者の引継ぎとなります。よ

ろしくお願いいたします。 

    

（５）会議録の確認 

   事務局より平成２８年第１回清瀬市生活支援・介護予防サービス提供主体等協議体

の会議録（議事要旨）に関してホームページに掲載してよろしいか、確認依頼を行う。

異議が無いようなので掲載することでご了承頂く。 

 



（６）議題 

委員長 

本日、後半退席される委員がいるためフォーラムの司会についてまず決めたい。自

薦・他薦等あれば上げてほしい。 

 

委員 

 商工会をはじめ、地域で活躍されている内野委員を推薦したい。 

 

委員 

 了承しました。 

 

ア 協議体の愛称について 

  事務局 

   ６８件ものご応募ありがとうございました。応募件数がかなり多いので一人３

票で投票していただき、上位５選を決め、その後、協議する方向で検討いただき

たい。 

  

  委員 

   了承しました。 

 

  上位５選として以下の候補が上がる。 

いきいき支援ネット、支え合うきよせ委員会、きよせ支え合い隊、 

清瀬市支え合うまちづくり委員会、支え合い協議体 

 

  委員長 

   ５選からどのように決めるか話し合いたい。 

   

  委員 

   行政の立場として、商標的に問題があるこのような表現が良くない等、あるか。 

  

  事務局  

   委員会名が他の委員会等と重なっているか等調査する必要がある。１位・２位

を本日決めていただき、それ以降の調査に関しては事務局に任せていただきたい。 

 

  委員 

   ５選でも同様投票するのはどうか。 

 

  委員 

   投票をすぐするのではなく、少し協議したほうがいいのでは。長いのは、親し

みを感じにくい。短い愛称で協議体の趣旨を指し示すのがいいのではないか。 

 

  委員 

   協議体というフレーズがあると分かり易い。清瀬というフレーズもあるといい。 

 

  委員長 

   候補として挙がった名称を修正することもあわせて検討頂きたい。 



  

  委員 

   協議体という名称はあまり聞かないのでいいのではないか。他と重なりにくい

ので分かり易いのではないか。 

 

  委員 

   市民に分かり易いということが大事。協議体は少し堅苦しい。もう少し短くて

分かり易い名称がいいのではないか。 

 

  委員 

   ころぽっくる等今後浸透することを狙って愛称をつけるのもいいのではないか。 

 

  委員 

   応募した方の思いもあるので応募いただいた愛称を変えてしまうとあまりよく

ないのではないか。また、今回の愛称は分かりやすさが重要なのでころぽっくる

等の愛称は瞬時に伝わらないのでわかりにくくなってしまうのではないか。 

 

  委員長 

   ５選は分かり易いという観点から委員で選定したこともあるのでこの５選の中

から決めていきたい。協議も深まってきたので一人２票投票していただき、この

５選から決めていきたい。 

 

  結果、１位『支え合うきよせ委員会〛２位『支え合い協議体』で決定する。 

  （商標に問題が無ければ１位を使用する） 

 

イ 小委員会からの報告 

  配布資料に基づき、小委員会委員長及び生活支援コーディネーターより報告いた

だく。 

 

  オブザーバー 

   共催者としてフォーラムに参加します。地域支援事業は制度の中で住民による

助け合いを広めていく事業。その事業を広めていくのが生活支援コーディネータ

ー及び協議体。それをフォーラムで伝えてもらえればと考えている。この活動に

どのような形で参加をしたらいいかを参加者が気づけるようなフォーラムになれ

ばいいと思っている。グループワークは複雑になるので再度、堀田先生と詰めて

連絡する。厚生労働省老健局振興課もオブザーバーとして見学したいとのことな

ので当日はよろしくお願いします。行政との意見交換もフォーラムと違う日程だ

が、行う可能性があるのでご検討よろしくお願いします。 

 

  委員 

   フォーラム内での市民への質問投げかけは堀田先生が進行するということでよ

ろしいか。 

 

 

 

 



  オブザーバー 

   今までの講演でもその手法が多いので堀田先生が進行すると思う。アンケート

項目に参加者がやりたいことを書いていただき、このフォーラムを通じて担い手

になってもらえるといいと思う。 

 

  委員 

   アンケート項目に１０代を付け加えてほしい。また、個人ワーク用シートの課

題は何か、だと書くのが難しいので書きやすいようにしてほしい 

 

  オブザーバー 

   参加者の方も関心がある、参加したいぐらいの人も多いので、何に関心がある

のか、思い（見守りをしたい等）をかけるものでもいいのではないか。 

 

  副委員長 

   小委員会委員長としてさわやか福祉財団と細かい部分に関しては再度詰めてい

きたい。 

 

  委員 

   グループワークをする際に休憩時間中に参加者に移動していただくということ

だが、調整がかなり難しいのではないか。事前にどのテーマについて話し合いた

いかを把握したほうがいいのではないか。４項目ももう少し分かり易くならない

のか。 

   

副委員長 

  グループワークに入る際の移動に関しては懸念事項として挙がっている。もう

少し簡単にできる方法を検討していく。 

 

オブザーバー 

  内容に関してはさわやか福祉財団からの提案となっている。基調講演、レーダ

ーチャートで４項目について説明をするので、ご理解いただけると思う。グルー

プワークに入る際の移動に関しては再度検討するようにする。 

 

委員長 

  私も別のフォーラムに参加したが、４項目について分かりにくいとは感じなか

った。詳細に関しては事務局・さわやか福祉財団でつめていただければと思う。 

 

委員 

  事前にどのテーマについて話し合いたいか決定するよりも、当日基調講演で話

を聞いた結果、話し合いたいテーマを決定することがフォーラムの醍醐味ではな

いか。 

 

委員長 

  他のフォーラムに参加した際にも先生の話を聞くとかなりやる気になった。ど

ちらの意見も大切。ただ、まずはフォーラムに来てもらうことが大切。 

 

 



委員 

 当日、混乱しないよう検討頂きたい。 

     

    委員 

     東京オリンピックのバッチを配布することは可能か。 

 

    事務局 

     確認します。 

 

ウ 資源の把握について 

  生活支援コーディネーター 

   項目の追加等、感謝する。今後資源の把握及びニーズの調査について以下の２

点行わせていただきたいと考えている。１点目は団体（シルバー人材・老人クラ

ブ等）に所属されている方に対し、担い手の発掘等のアンケート調査及びヒアリ

ングをさせていただきたい。２点目としては地域包括支援センター・市・社協の

情報を集約できていないので、地域ケア推進部会等の情報を集約していきたい。 

 

エ ＳＣの役割について 

  生活支援コーディネーター 

   資料に基づき説明を行う。4月から生活支援コーディネーターとして業務を進め

ているが、成果が上がっていないのが現状。今後取り組みたいことも含めて全体

像が分かるように作成させていただいた。今は市民・関係機関との関係づくりを

進めている最中。年内重点項目としては市内の社会資源の整理やどのようなニー

ズがあるのか等まとめていきたい。また、次回以降、近所での支え合いの仕組み

を構築するためにはどうしたらいいか、地域に近い第二層の協議体に関しても今

後、どうしたらいいかを協議体で話し合っていきたい。 

 

オ その他 

  事務局 

   チラシの配布及び掲示板へのポスター掲示についてご協力をお願いしたい。 

 

  委員 

   小委員会の中でフォーラムの名称が『みんなで創ろう ささえあえる街 きよ

せ』で決定したが、長期総合計画で記載されている名称とリンクしていないとい

う意見があったが、問題ないのか。再度確認したい。 

 

  事務局 

   問題ない。そのフォーラムの名称で進める。 

 

  委員 

   地域ケア推進部会で集めている情報との連携の調整は進んでいるのか。 

 

  事務局 

   今後の地域包括支援センターとの連携で調整していこうと考えている。 

 

 



 

    委員 

     市報に折込で配布していることを検討していただけないか。 

 

    事務局  

     ８月１５日市報に一面に載りますのでご了承願いたい。 

    

    委員長 

     フォーラムの閉会については副委員長でよろしいか。 

 

    委員 

     異議なし 

 

（７）閉会 健康福祉部長 

       

     次回開催は９月２７日（火）午後を予定とする。 


